

CP 1709
3877

PERIODO
PRESIDENCIAL
000370
ARCHIVO

Jueves, 18 de Enero de 1990.-

O F I C I N A D E P R E N S A
PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

"Tendremos que estudiar un sistema creativo que permita al trabajador de la construcción acceder a un sistema de vivienda, porque es injusto que quienes construyen casas, sean los que tienen mayor dificultad para obtenerlas". Así lo afirmó hoy el futuro Ministro de la Vivienda, Alberto Etchegaray, durante una reunión que sostuvo con la directiva de la Confederación Nacional de Sindicatos de Trabajadores de la Construcción.

En la oportunidad, el próximo Secretario de Estado manifestó al Presidente de esa organización, José Santos Millao, su compromiso de buscar una solución a esta carencia, porque "sabemos -dijo- lo importante, que es para una familia tener un techo, equipamiento y adecuado entorno". Agregó que "al hacer este bien social, produce en el país un motor de desarrollo importante".

Refiriéndose a la importancia de este sector, Etchegaray explicó que la construcción genera mucha actividad y, además, ocupa gran cantidad de mano de obra. "Estamos saliendo de una gestión en la cual se ha sufrido por las altas tasas de cesantía, y hay que insistir en aquellos mecanismos que permitan que eso nunca más se repita, porque es una situación muy angustiante", enfatizó.

Hablando con franqueza ante la directiva sindical, precisó que las tasas de interés en este momento dificultan el financiamiento bancario de las empresas constructoras". Aclaró enseguida que cualquier programa sólo podrá ser desarrollado a partir de 1991, porque los presupuestos ya se encuentran asignados, por lo que solicitó a este gremio comprensión.

Por su parte, el dirigente José Santos expresó su sorpresa ante la visita a la sede de la confederación del Ministro Etchegaray, después de 16 años de postergación. "Esta nueva forma de hacer política nos da confianza y esperamos que la próxima se efectúe en el Ministerio para poder exponer los planteamientos de los trabajadores de la construcción", concluyó.

Finalmente, el Ministro Etchegaray informó que el próximo 29 de enero, a las 8:30 horas, concurrirá a La Moneda, junto al Ministro Secretario General de Gobierno; para iniciar personalmente el proceso de traspaso.

PAUTA DEL FUTURO MINISTRO DE ECONOMIA, CARLOS OMINAMI

Viernes 19 de enero:

11:30 horas - Sede CEPAL (Av. Hammarskjold s/n Las Condes).
Con asistencia del futuro Ministro de Economía, Carlos Ominami -quien hará la presentación- se dará a conocer al informe sobre economía mundial período 89-90, "Grandes Maniobras Estratégicas", realizado por el CLEPI.

Jueves, 18 de Enero de 1990.-

O F I C I N A D E P R E N S A
PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

Tras reunirse con el Presidente Patricio Aylwin.
SOCIALISTAS EXPRESARON PREOCUPACION
POR ASPECTOS QUE ENTORPECEN TRANSICION

Con el objeto de expresarle su preocupación por algunos acontecimientos que, a su juicio entorpecen el proceso de transición, concurren hasta el domicilio del Mandatario electo, Patricio Aylwin, el presidente y el Secretario General del PS, Clodomiro Almeyda y Jorge Arrate.

Clodomiro Almeyda, al término de la reunión, indicó que "el Presidente ha compartido nuestra preocupación. Fue una reunión muy fructífera y muy positiva", afirmó.

Por su parte, Jorge Arrate señaló que entre los puntos abordados estuvo la forma en que fue aprobada la Ley Orgánica de F.F.A.A., precisando que la explicación que entregó el régimen sobre la interpretación de esta normativa le parece satisfactoria, pero innecesaria, "puesto que no hay ninguna ley que pueda socabar la autoridad constitucional del Presidente".

Consultado sobre la afirmación del futuro Secretario General de la Presidencia, Edgardo Boeninger, en el sentido que se cerró este tema, dijo que ellos no sostienen una polémica con el gobierno, "lo que estamos señalando es que aquí ha habido un acuerdo consensual para dictar la Ley Orgánica de F.F.A.A. que no se ha respetado. Esto nos parece un elemento que no contribuye al proceso de transición, sino que, por el contrario, lo obstaculiza. Si eso es estimado una polémica, es una polémica", declaró Arrate.

Asimismo, puntualizó que también le manifestaron al Primer Mandatario su preocupación por la actividad legislativa del actual régimen. "Nos ha informado que hay aproximadamente 25 leyes, que serán dictadas en el período extraordinario por la actual Junta. Eso a nosotros nos parece absolutamente improcedente", enfatizó. Agregó luego que el pueblo ha elegido a un Congreso, que entrará en funciones el 11 de marzo, precisando que mantendrán abierta su disposición a modificar esas leyes en todo aquello que no sea conveniente para los intereses del país.

No obstante, recalcó que están dispuestos los consensos en todo aquello que contribuya a una tradición pacífica de la democracia en Chile. "No estamos por interrumpir ningún diálogo ni conversación con nadie", expresó, recordando que han tomado contacto con RN e incluso con la UDI.

En otro orden, se refirió a la posible privatización de Radio Nacional, señalando que ésta perteneció bajo el nombre de Radio Corporación, hasta septiembre de 1973 al Partido Socialista de Chile, Jorge Arrate calificó esta eventual decisión como un acto abusivo y constituye -dijo un verdadero robo de propiedad del PS, reivindicando la emisora como propiedad de ese conglomerado político.

CON MINISTRO DE TRANSPORTES

Posteriormente, el Presidente electo recibió al futuro Ministro de Transportes, Germán Correa quien señaló, concluida la reunión, que habían tratado materias relativas a su "pre-cartera".

Correa informó además que durante el encuentro le dió a conocer al Primer Mandatario algunas de las ideas surgidas en el trabajo con los equipos técnicos. También le entregó su opinión sobre las personas que están siendo consideradas para ocupar la subsecretaría de su cartera, tal como la había solicitado al Presidente Aylwin.

Respecto de medidas concretas, el futuro Ministro declinó referidas a ellas, pero explicó que están diseñando, para el mes de febrero, una propuesta que contiene las primeras medidas que aplicará durante su gestión.

Por otra parte, Correa informó que esta mañana se reunió con la Asociación de Taxibuseros de Santiago, añadiendo que seguirá haciendo lo mismo con empresarios y trabajadores del transporte para que las medidas que se tomen en Obras Públicas sean previamente consultadas.

Agregó por último, que aún no ha tomado contacto con el actual ministro de la cartera, Hernán Abad, pero que el primer encuentro se efectuará el 31 de este mes, según se lo comunicó el Ministro Secretario General de la Presidencia, Edgardo Boeninger, quien está coordinando el traspaso del mando.